

ABSTRAK

Masyhur Irsyam Merdekawan: “Implementasi Keputusan Direktur Jenderal Pendidikan Islam Nomor 4961 Tahun 2016 Tentang Pedoman Umum Organisasi Kemahasiswaan Pada Perguruan Tinggi Keagamaan Islam (Studi Kasus Pada Senat Mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung)”.

Keputusan Direktorat Jenderal Pendidikan Islam Nomor 4961 Tahun 2016 Tentang Pedoman Umum Organisasi Kemahasiswaan Pada Perguruan Tinggi Keagamaan Islam pengimplementasiannya di kampus UIN Sunan Gunung Djati Bandung digantikan dengan Konstitusi Keluarga Mahasiswa (KKM) di kampus tersebut karena peraturan tersebut dianggap tidak relevan dengan kebutuhan hukum dan tingkat partisipasi mahasiswanya juga sangat minim yang berakibat dengan ketidaksesuaian kultur organisasi mahasiswa UIN Sunan Gunung Djati Bandung.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Keputusan Direktorat Jenderal Pendidikan Islam Nomor 4961 Tahun 2016 Tentang Pedoman Umum Organisasi Kemahasiswaan Pada PTKI dan mengetahui karakteristik masalah, karakteristik kebijakan dan lingkungan.

Peneliti menggunakan teori Implementasi Mazmanian dan Sabatier dalam Nawawi (2009: 145) disandingkan dengan Keputusan Direktorat Jenderal Pendidikan Islam Nomor 4961 Tahun 2016 Tentang Pedoman Umum Organisasi Kemahasiswaan Pada PTKI.

Metode penelitian menggunakan metode kualitatif pendekatan deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan wawancara pada beberapa pengurus Senat Mahasiswa (SEMA) UIN Sunan Gunung Djati Bandung serta observasi yang dilakukan oleh peneliti. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan serta verifikasi.

Berdasarkan hasil penelitian implementasi kebijakan diketahui tidak sesuai dengan kemajemukan kebutuhan hukum mahasiswa UIN Sunan Gunung Djati Bandung, yang kemudian pada proporsinya sedikit andil mahasiswa dalam pengambilan keputusan pada ORMAWA UIN Sunan Gunung Djati Bandung. Kemudian isi kebijakan yang dibuat tidak melihat kebutuhan hukum mahasiswa dan tanpa adanya duduk bersama mahasiswa UIN Sunan Gunung Djati Bandung untuk bersama-sama merumuskan pedoman yang memang akan menjadi produk hukum bagi ORMAWA UIN Sunan Gunung Djati Bandung.

Kata Kunci: Implementasi, Kebijakan Organisasi, Senat Mahasiswa